
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur und Tourismus  am Donnerstag, 

dem 24.09.2020, in der Milchbar in der Ernst-Rodiek-Halle 

 
Beginn:  18:37 Uhr - öffentlich - Ende: 19:05 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzender 
Ratsherr Miles Eckert  

Mitglieder 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsfrau Monika Drees  
Ratsherr Andreas Jabs  
Ratsherr Günter Naujoks  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Ratsherr Wolf Rosenhagen Vertretung für Frau Sudbrink 
Ratsherr Harald Schöne  
Ratsherr Sven Schröder  

Protokollführerin 
Simone Bley  

von der Verwaltung 
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachdienstleiterin I Rilana Niehus  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Gäste 
Heinz Feja                                                            für den OJR 
Klaus Raudszus Sofa e.V. / Vortrag für die Jule 

Zuhörer/in 
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Ratsherr Sven Göttsch  
Ratsfrau Brigitta Rosenow  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
1. stv. Bürgermeisterin Tanja Sudbrink  
 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
   
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung  
   
 1.2   der Beschlussfähigkeit  
   
 1.3   der Tagesordnung  
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 2   Genehmigung der Niederschrift vom 03.09.2020  
   
 3   Zwischenbericht Sofa e.V. 

Vorlage: FB I/033/2020 
 

   
 4   Haushalt 2021/2022 

Vorlage: FB I/068/2020 
 

   
 5   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren 
 

   
 6   Einwohnerfragestunde  
   
 
 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Herr Eckert eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfä-
higkeit fest. Gegen die Tagesordnung gibt es keine Einwände.  
 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 03.09.2020 
 
 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein:  

Enthaltung:  
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3 Zwischenbericht Sofa e.V. 
Vorlage: FB I/033/2020 

 
 
Herr Raudszus vom Sofa e.V. stellt sich vor und beginnt mit seinem Bericht: 
 
Aktuell ist die Jule für die Toilettennutzung offen, der Rest findet draußen im Freien statt. 
Es wird an einem festen Programm gearbeitet, das sieht folgende Projekte vor: 

 Montag:  Musik Gitarre und Gesang 

 Dienstag:  Mädchentreff (Jungs müssen draußen bleiben) 

 Donnerstag: Elektronische Musik 

 Freitag Playstation spielen (hier sind auch noch Jugendliche aus der Gründung da-
bei) 

 
Die Jule will sich verjüngen, es sind zum Teil noch die 18jährigen da. 
Es gibt wie in vielen anderen Kommunen das Problem Drogen und Arbeitslosigkeit. 
Darum ist eine Aktion mit Pro Aktiv aus Brake und eine Drogenberatung geplant. 
Herr Ammermann bestätigt, dass das Problem auch auf dem Tennisplatz zu riechen ist. 
Herr Raudszus versichert aber noch einmal, dass Rauchen, Alkohol und Drogen nicht an der 
Jule erlaubt sind, aber ringsherum könnte man es nicht abstellen. 
 
Herr Naujoks fragt nach der Restauration des Bauwagens. 
Herr Raudszus erzählt, dass aktuell der Bauwagen für die Unterbringung der Palettenmöbel 
genutzt wird. Auch ist es durch Corona schwierig den morschen Bauwagen zu reparieren.  
 
Herr Naujoks erkundigt sich auch nach Besuchern und der Skaterbahn. 
Herr Raudszus führt dazu aus, dass aktuell /heute 18 Jugendliche da waren und dass durch 
den Getränkeverkauf (nur geschlossene Getränke) viele Jugendliche von der Skaterbahn 
vorbeikommen, auch jüngere Besucher (die Jule wird seit neuestem auch mehr von Mäd-
chen in Anspruch genommen). Allerdings merkt er auch kritisch an, dass durch den nahege-
legenen Spielplatz es immer wieder zu Flugsand kommt, der die Skaterbahn sehr gefährlich 
macht und es dadurch auch zu Stürzen kommt. Eine Überlegung wäre es, eine nachträgliche 
Abschirmung zu planen. 
 
Des Weiteren wird über den Jugendbeirat (Satzung) gesprochen. In Nordenham, Brake und 
Standland ist aktuell eine Jugendbeteiligung in der Entwicklung, in Form eines Jugendfo-
rums.  
Junge Leute für einen langen Zeitraum an Politik zu binden gestaltet sich schwierig.  
 
Aufgrund der Zeit wird der Bericht verkürzt und der Ausschuss bedankt sich. 
.  
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4 Haushalt 2021/2022 
Vorlage: FB I/068/2020 

 
 
Fachdienstleiterin/Finanzen Frau Niehus stellt den Haushalt 2021/2022 vor. 
Frau Niehus erläutert die Posten, bei denen es zu besonderen Erhöhungen kommt. 
 
Herr Naujoks fragt, ob der Hausanstrich an der Jule nicht eventuell von den Jugendlichen 
gemacht werden könnte. Die Jule findet die Idee gut und wird sich beraten. 
Er merkte auch an, dass die BMX Bahn nicht im Haushalt enthalten ist.  
Frau Niehus erklärt, dass noch keine Mittelanmeldung erfolgt ist und die Jule noch Zeit bis 
zum Herbst hat, diesen Antrag zu stellen.  
 
 
 
 
 
5 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
Keine.  
 
 
 
 
 
6 Einwohnerfragestunde 
 
 
Keine. 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 

 
Vorsitzender                            Bürgermeisterin                                Protokollführerin 
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